Kopfhörer-Knigge

25. Juli 2019 04:50; Akt: 25.07.2019 15:08

# **«Wer die Airpods abzieht,** zeigt, dass er Respekt hat»

Kopfhörer – mit oder ohne Kabel – sind beliebt. Doch wann sollte man sie in den Ohren haben und wann besser nicht? Das sind die Meinungen der Leser.



Am Bahnhof, im Bus, beim Joggen oder während des Einkaufs – Kopfhörer werden heutzutage praktisch überall getragen. Doch wo ist es eigentlich angebracht und wo nicht? Das wollte 20 Minuten von den Lesern wissen. 20'000 User haben ihre Stimme abgegeben. Die Resultate finden Sie weiter unten.

Wir haben zudem die Knigge-Expertin Katrin Künzle befragt, was ihre Meinung zu den abgefragten Situationen ist. «Das Tragen von Kopfhörern in der Öffentlichkeit ist in unseren Knigge-Kursen immer häufiger ein Thema», sagt Künzle.

#### **Die Grundregel**

Grundsätzlich sei es so, dass man Ohrstöpsel in fast jeder Situation im Ohr lassen könne. Damit verstosse man gegen kein Gesetz. Hingegen aber oft gegen den Anstand und den Respekt. So sage Knigge: «Achte dich selbst, wenn du willst, dass andere dich achten sollen!»

So gelte die folgende Regel: «Nehmen Sie die Stöpsel während eines Gesprächs mit einem realen Menschen, dem Sie gegenüberstehen, aus den Ohren», sagt Künzle. Wenn man die Kopfhörer ablege, zeige man Respekt. Wenn man mit Kopfhörern im Ohr an einem Schalter oder an der Kasse stehe oder so an einem Gespräch teilnehme, werde man nicht glänzen. Im Strassenverkehr könne es gar gefährlich werden, wenn man sich nur noch auf die Musik konzentriere. Man solle auf sein Umfeld achten.

#### Im Büro situativ

Bei der Arbeit im Büro hänge es von den Umständen ab. So könne es nützlich sein, mit Kopfhörern laute Geräusche auszublenden. Wenn jedoch ein Gruss vom Chef oder eine Anfrage vom Kollegen ebenfalls ausgeblendet werde, erscheine man respektlos, so Künzle.

Um zu vergleichen, ob die 20-Minuten-Leser die genannten Situationen ähnlich einschätzen wie die Knigge-Expertin Katrin Künzle, finden Sie unten jeweils beide Antworten auf die in der Umfrage beschriebenen Situationen.

#### Ist es okay, wenn ich meine Kopfhörer ...

## ... beim Sex trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: Nein.

Das sagt die Expertin: Nur eine Person? Nicht okay. Wenn dies beide möchten, ist es okay.

# ... auf dem WC trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: okay. Das sagt die Expertin: zuhause? Okay.

#### ... an der Kasse beim Bezahlen trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay. Das sagt die Expertin: nicht okay.



Wenn Sie in der 20-Minuten-App die Benachrichtigungen des Digital-Kanals abonnieren, werden Sie über News und Gerüchte aus der Welt von Whatsapp, Snapchat, Instagram, Samsung, Apple und Co. informiert. Auch erhalten Sie als Erste Warnungen vor Viren, Trojanern, Phishing-Attacken und Ransomware. Weiter bekommen Sie hilfreiche Tricks, um mehr aus Ihren digitalen Geräten herauszuholen.

Und so gehts: Installieren Sie die neuste Version der 20-Minuten-App. Tippen Sie rechts oben auf die drei Streifen, dann auf das Zahnrad. Wenn Sie dann nach oben Wischen, können Sie die Benachrichtigungen für den Digital-Kanal aktivieren.

#### ... mit anderen Leuten im Lift trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: okay. Das sagt die Expertin: nicht okay.

# ... im vollen Zug trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: okay.

Das sagt die Expertin: Okay, falls die Musik für andere nicht hörbar ist.

# ... beim Coiffeur trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay.

Das sagt die Expertin: nicht okay.

#### ... im Büro trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay.

Das sagt die Expertin: Während Gesprächen und Sitzungen nicht okay, vor dem

Computer ist es okay.

#### ... als Staatspräsident trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay.

Das sagt die Expertin: Würde ich in der Öffentlichkeit nicht empfehlen.

#### ... im Ausgang trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay.

Das sagt die Expertin: nicht okay.

#### ... beim Besuch bei Freunden trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay.

Das sagt die Expertin: nicht okay.

#### ... beim Velofahren trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay. Das sagt die Expertin: nicht okay, weil gefährlich.

#### ... als Fussgänger trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: okay.

Das sagt die Expertin: Nicht okay, weil der Strassenverkehr oft nicht mehr

wahrgenommen wird.

#### ... im Restaurant trage?

Das sagt die Mehrheit der Leser: nicht okay.

Das sagt die Expertin: nicht okay.

Die Meinungen der über 20'000 Leser, die an der Umfrage mitgemacht haben, und die Empfehlungen der Expertin sind also in den meisten Fällen identisch. Man kann demnach sagen, dass man, wenn man selbst denkt, es sei unanständig, in den meisten Fällen richtig liegt und die Kopfhörer besser herausnehmen sollte.

(swe)

# **Mehr Themen**



# Mord an Alexandra (15) schockiert ein Land

In Rumänien ist ein junges Mädchen entführt und dann ermordet worden. Sie konnte mehrere Notrufe absetzen, doch die Polizei handelte zu spät.



# **Biber beisst Aareschwimmer spitalreif**

Bei seinem abendlichen Bad im Nidau-Büren-Kanal wurde ein Mann von einem Biber attackiert. Fachleute sprechen von einem unglücklichen Zufall.



189 Kommentare

# Die beliebtesten Leser-Kommentare



**▲ Peter2000** am 25.07.2019 07:52 via ■

#### Wirklich?

Muss man für das wirklich eine Expertin haben? Früher nannte sich das "Erziehung".



**LURI** am 25.07.2019 07:42 via

#### ohrwurm

ich spreche mit niemandem, der einen knopf im ohr hat. auffällig ist auch, wie laut diese menschen mit ebend diesen kopfhöhrern im ohr telefonieren! ein fact der darauf hinweist, dass etweder sie die umgebung nicht richtig wahrnehmen oder die leistung des gehöhrs von der dauerbeschallung bereits heruntergefahren ist!



**▲ Findnicht** am 25.07.2019 07:52 via ■

### Musik immer und überall

Man sieht diese Ignoranten mit dem Knopf im Ohr jeden Tag auf dem Weg zur Arbeit, beim Joggen oder spazieren. Den Verkehr nehmen sie dabei nicht mal mehr wahr.

#### Die neusten Leser-Kommentare



Leserli am 28.07.2019 10:19

#### **Frecheit**

Ich rege mich täglich ab solchen Leuten im Zug auf. Irgendwelche dahergelaufene, welche rücksichtslos den ganzen Wagen mit diesen Rythmen beschallen. Wenn man sie dazu auffordert zurückzudrehen, geben sie noch eine freche Antwort zurück. Unsere Gesellschaft ist am verrohen. Weshalb wir sowas importiert haben kann ich nicht verstehen.



**Stef Eich** am 27.07.2019 09:35

# **Echt jetzt?**

Und dafür braucht es einen Experten? Einer der sogar bezahlt wird? Wir haben schon komische Jobs ..... nur nicht für 50 jährige.



**Thom** am 26.07.2019 07:22

#### **Nur Kabel**

Ich nutze kabelgebundene Kopfhörer, da diese nicht strahlen. Airpods haben den höchsten Bluetooth-Strahlungswert. Solche Dinger will ich nicht direkt im Gehöreingang haben. Demenz kommt auch so früh genug.



**Lettooglin** am 26.07.2019 04:09

### Hörbehindert

Wenn mich einer mit Stöpsel im Ohr anquatscht, frage ich ihn immer, ob er eine Hörbehinderung hat ;-)



L Joris Belzin am 25.07.2019 20:33

### **Respektlos?**

der zweite redet beim Interview irgendwas von "zeugt von Respekt die Stöpsel rauszunehmen" hat aber das ganze Interview die Stöpsel im Ohr. Aber merkt es selber nicht... Wasser predigen aber Wein...

**♣** Alle 189 Kommentare